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АННОТАЦИЯ 

 

Cеребряное волонтерство как форма социальной активности людей 

старшего возраста / Спарнюк Екатерина Викторовна; Факультет философии 

и социальных наук, Кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. 

рук. Д.В. Воронович. 

Объект исследования – серебряное волонтерство. 

Предмет исследования – серебряное волонтерство как форма 

социальной активности людей старшего возраста. 

Цель исследования – самореализация людей старшего возраста через 

волонтерскую деятельность на базе Территориального Центра Социального 

Обслуживания Населения города Минска Октябрьского района. 

Основные результаты. Проведенное эмпирическое исследование 

позволило выявить следующее: у наших респондентов преобладает высокий 

уровень эмпатийных тенденций (45%). В ходе исследования показано, что 

волонтерская деятельность данной категории лиц может быть эффективной 

при условии, что все социальные институты будут заботиться о создании 

необходимых условий в вопросах образования, труда, занятости, здоровья, 

культуры и т.д. Респонденты также поведали во время проведения 

исследования, что им стало легче общаться и они быстрее «принимают» 

других людей. Стали более открыты в общении. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из трех глав, заключение, список 

использованных источников из 42 наименований. Общий объем дипломной 

работы – 67 страниц. 

Ключевые слова: ВОЛОНТЕРСТВО, ЛЮДИ СТАРШЕГО 

ВОЗРАСТА, ОРГАНИЗАЦИЯ  ДОБРОВОЛЬЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, 

РАЗВИТИЕ, ОБЩЕСТВО. 

 

 

“Voluntarily” project: rendering assistance and support to people with 

disabilities / Sparnyuk Ekaterina Viktorovna; Faculty of Philosophy and Social 

Sciences, Department of Social Work and Rehabilitation; scientific. hands. D.V. 

Voronovich. 

Object of research:  silver volunteering. 

Subject of research: silver volunteering as a form of social activity of older 

people. 

Purpose of research: self-realization of older people through volunteering 

on the basis of the Territorial Center for Social Service of the Population of the city 

of Minsk, Oktyabrsky District. 

The results. The conducted empirical research revealed the following: our 

respondents have a high level of empathic tendencies (45%). The study showed 

that volunteer activity of this category of persons can be effective provided that all 

social institutions take care of creating the necessary conditions in matters of 

education, labor, employment, health, culture, etc. The respondents also said 



during the survey that it became easier for them to communicate and they "accept" 

other people faster. Become more open in communication. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, the 

main part, consisting of three chapters, conclusion, a list of used sources of 42 

titles. The total volume of the thesis is 67 pages. 

Keywords: SOCIAL VOLUNTEERING, ELDERLY PEOPLE, 

ORGANIZATION OF VOLUNTARY ACTIVITIES, DEVELOPMENT, 

SOCIETY. 
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